



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
24 DE OCTUBRE DE 2022

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



Entrevista al Delegado de PRODECON en Chiapas, Armando González Arroyo en el programa “Canal 10”, transmitido en Sistema Chiapaneco de radio, televisión y cinematografía. Tema: Manual de Cumplimiento Tributario. (24/10/2022).



[Ver aquí](#)

EL UNIVERSAL

[“No le tocó cobrar ni un rábano”: Salinas Pliego manda mensaje a Raquel Buenrostro tras pago millonario](#)

El pasado 21 de octubre, el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que las empresas de Ricardo Salinas Pliego pagaron un crédito fiscal de 2 mil 800 millones de pesos, de conformidad con una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

LaPolíticaOnline

[Salinas Pliego presume que AMLO sacó a Buenrostro del SAT para que él pagara sus impuestos](#)

Luego de confirmar el pago que hizo al SAT, ahora el empresario Ricardo Salinas Pliego también lanzó un picante comentario en el que destacó que éste lo hizo tras la salida de Buenrostro, "eso no fue casualidad", lanzó en su cuenta de Twitter.



[Manda Salinas Pliego mensaje a Raquel Buenrostro tras pago millonario](#)

El pasado 21 de octubre, el presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que las empresas de Ricardo Salinas Pliego pagaron un crédito fiscal de 2 mil 800 millones de pesos, de conformidad con una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).



[Busca el PAN estímulos fiscales para el próximo año](#)

El Gobierno Federal contempla una deuda de 1.2 billones de pesos para 2023, acusó el diputado federal del Partido Acción Nacional Carlos Valenzuela.

MILENIO®

[¿Mucha confianza? Prestar tu tarjeta de crédito puede generar problemas con el SAT](#)

La tarjeta de crédito que te otorgan los [bancos](#) son de uso personal y tú eres responsable de su manejo, por lo que no hacer un uso correcto en tus pagos podría generar una discrepancia fiscal, y en consecuencia el [Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT) podría solicitar una revisión de tus movimientos. Aquí te explicamos por qué.

ALTONIVEL

[¿Por qué se debe cancelar el RFC de un familiar fallecido? Evita que el SAT persiga a tu difunto](#)

El SAT o Servicio de Administración Tributaria es una dependencia que se encarga de la recaudación de impuestos y el análisis del cumplimiento de las obligaciones fiscales de los mexicanos, entre otras actividades.

debate

[SAT online, cómo saber si tengo saldo a favor o en contra](#)

Gracias al **Servicio de Administración Tributaria**, mejor conocido como SAT, cada persona puede administrar y tener en orden sus impuestos, por medio de su [portal en línea](#) hace este proceso más sencillo, como el saber si se tiene **saldo a favor o en contra**.

LaJornada

[Pemex continúa generando renta para financiamiento del país: Romero](#)

Petróleos Mexicanos (Pemex) “continúa generando renta petrolera para el financiamiento del país”, y por la carga tributaria paga 5.5 veces más impuestos que las tres principales empresas del país, afirmó esta mañana ante la Cámara de Diputados el director general de la empresa, Octavio Romero Oropeza.

El Sol de México

[Pemex paga 5.6 veces más impuestos que las mayores empresas: Octavio Romero](#)

El director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, aseveró que en los primeros seis meses del año Pemex pagó 204 mil 351 millones de pesos en impuestos, cifra 5.6 veces mayor a lo aportado por las tres empresas privadas más grandes del país.



[El SAT anuncia el sorteo para El Buen Fin; estos son los premios y requisitos](#)

Ciudad de México (apro).– El Sistema de Administración Tributaria (SAT) anunció que sorteará 500 millones de pesos en premios durante la 12 edición de El Buen Fin de este año, que se realizará del 18 al 21 de noviembre, y tendrá dos premios mayores para compradores y vendedores.



['Más del 50%, de la Ley de Ingresos está basada en la recaudación'](#)

En su colaboración con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Diana Bernal, exprocuradora de Prodecon, habló sobre la Ley de Ingresos de la Federación y de los estímulos fiscales propuestos por el Gobierno de México.



[Cambios al decreto de zona fronteriza norte, ¡conózcalos!](#)

El "Decreto de estímulos fiscales región fronteriza norte", publicado el 31 de diciembre de 2018 en el DOF por el que se establecen estímulos fiscales en materia del ISR y del IVA, ha sufrido pocas modificaciones; la última se dio a conocer en el DOF del 30 de diciembre de 2020, para ampliar su vigencia hasta el 31 de diciembre de 2024.



[Frenan eliminación estímulo fiscal a pequeñas librerías](#)

La iniciativa de [Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2023](#) que propuso la Secretaría de Hacienda y Crédito Público planteaba la eliminación de un estímulo fiscal que permitía a los pequeños libreros, vendedores de revistas y periódicos deducir el 8 por ciento de impuesto sobre la renta (ISR) de cada unidad que vendieran.

[¡Ya pagó! Empresa de Salinas Pliego cubre adeudo fiscal de 2 mil mdp](#)

[Grupo Salinas](#) pagó al Servicio de Administración Tributaria (SAT) 2 mil 772 millones de pesos correspondientes al ejercicio fiscal de 2006, en acatamiento a una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

FISCALIA

[Falla en DyP imposibilita pago provisional de septiembre de PM](#)

Contribuyentes personas morales reportan enfrentar un problema que se ha presentado durante todo el mes de octubre, que imposibilita la presentación del pago provisional del mes de septiembre de 2022 exclusivamente. El sistema permite presentar la declaración de cualquier otro mes, ya sea normal o complementaria, excepto la declaración de pago provisional de septiembre.

FISCALIA

[Incumple SAT obligación de publicar resoluciones favorables](#)

El Artículo 34, último párrafo del Código Fiscal de la Federación (CFF) establece que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publicará mensualmente un extracto de las principales resoluciones favorables a los contribuyentes, debiendo cumplir con lo dispuesto en el Artículo 69 del mismo Código, que se refiere a la protección de los datos personales del contribuyente.

FISCALIA

[Manejo de anticipo de sueldos en el CFDI de nómina](#)

En la Nota 11 de la 'Guía de llenado del comprobante del recibo de pago de nómina y su complemento' se incluyen indicaciones para el manejo de los anticipos de nómina en el Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) con Complemento para Nómina.

FISCALIA

[Cómo se corrige la carta de porte si hay cambio en el precio del servicio](#)

Dado que los transportistas que cobran por los servicios de traslado tienen la obligación de incluir la carta de porte en su Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) de tipo ingreso, una de las preguntas frecuentes es en relación con el tratamiento que debe darse a estos documentos cuando al final del servicio, habiendo ya emitido un CFDI de ingreso, el precio sufre un cambio ya sea a la alza o a la baja.



Cómo ahorrar para tu retiro sin estar en una afore

Los empleados que se encuentran dentro del **sistema formal de empleo en México**, tienen la oportunidad de acceder a un sistema de **ahorro para el fondo del retiro**, sin embargo, no toda la población cuenta con esa oportunidad, por lo que es importante saber qué otras opciones existen además de las [Administradoras del Fondo del Retiro \(Afores\)](#), para los empleados independientes.



[PAN exige mayor presupuesto para la seguridad pública](#)

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, anunció que en la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 su bancada exigirá mayor presupuesto para la seguridad pública.

EL UNIVERSAL

[Walmart recibió licencia para la importación de alimentos sin aranceles, revela AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que Walmart recibió una licencia para la libre importación de alimentos sin aranceles y sin trámites burocráticos, con el objetivo de que el precio de 24 productos de la canasta básica no superen los mil 039 pesos.

EL UNIVERSAL

[Pemex terminará 2022 con producción de 99 mil barriles diarios más que en 2019: Romero Oropesa](#)

Petróleos Mexicanos (Pemex) adelantó que cerrará 2022 con una plataforma de producción de petróleo crudo de un millón 800 mil barriles diarios, 99 mil barriles diarios más en relación con el volumen que tomó esta administración en 2019.

EL UNIVERSAL

[Crece uso de banca digital, pero mexicanos aún prefieren sucursales, estudio](#)

La adopción de servicios bancarios digitales sigue creciendo en México; sin embargo, las transacciones en sucursal física siguen prevaleciendo principalmente para operaciones de gran tamaño, de acuerdo con un estudio realizado por Veritrans y Kantar.

EL UNIVERSAL

[El neoliberalismo está muerto; aumentar tasas de interés matará a la economía: Stiglitz](#)

Incrementar la tasa de interés para frenar la inflación va a “matar” a la economía, advirtió el premio Nobel de Economía 2001, Joseph Stiglitz.



[¿No que el precio de la luz no sube? Tiene mayor incremento en casi un año en octubre](#)

El costo de la tarifa eléctrica se disparó en la primera quincena de octubre del 2022, tras el fin de los subsidios de verano y apuntó su mayor incremento en casi un año, informó el Inegi.



[¿Por qué el pronóstico de Moody's Analytics le hará 'lo que el viento a Juárez' al peso?](#)

¿Te contaron o leíste que [al peso le espera una depreciación muy fuerte](#) en los próximos meses? Si tu respuesta es sí y estás preocupado, el periodista Enrique Quintana te recomienda no hacer mucho caso a ese pronóstico.



[Pide industria automotriz unificar una política en electromovilidad y liderazgo sin polarizar al sector](#)

El presidente de la [Asociación Mexicana de la Industria Automotriz](#) (AMIA), José Zozaya aseguró que se necesita una política que unifique a la electromovilidad, que parta de un liderazgo de la iniciativa pública y que incluya a la industria privada a fin de unificar los avances tecnológicos y la discusión en [vehículos eléctricos](#).



[La empresa boliviana Quantum alista llegada a México](#)

La empresa boliviana de autos eléctricos Quantum, modelo que fue anunciado en el país a través de redes sociales por el canciller Marcelo Ebrard, planea iniciar la venta de sus vehículos en el país en diciembre de este año y la producción en México en enero de 2023, en conjunto con la empresa nacional Potencia Industrial, que ya le vende unidades eléctricas a Grupo Modelo.



[Coparmex pide un plan maestro contra ciberataques](#)

México requiere un plan maestro que guíe todas las iniciativas de ciberseguridad y facilite una coordinación gubernamental transversal, considerando al ciberespacio como una parte más del territorio nacional que requiere de un sistema de defensa, señaló la Coparmex.



[Aún quedan tres interesados en banco en venta](#)

Después de que Banorte informara que ya no continuará en el proceso de compra de Banamex, quedan tres interesados en la adquisición de los negocios de Citigroup en México: Inbursa, Mifel y Grupo México.

El Sol de México

[A puerta cerrada, AMLO discutirá cuestión del litio con John Kerry](#)

Esta mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó que se encontrará este viernes en Sonora con John Kerry, enviado presidencial especial de los Estados Unidos para el Clima, con el fin de hacer una evaluación de proyectos de generación de electricidad y el Plan Sonora para la explotación del litio en México.

REFORMA

[Inflación subyacente llega a 8.39%, la mayor en 22 años](#)

La inflación anual en México se moderó en la primera quincena de octubre a 8.53 por ciento desde el 8.64 por ciento previo, sin embargo, las presiones continuaron en el índice subyacente al registrar una tasa de 8.39 por ciento anual, su mayor cifra en 22 años y un mes, ante el incremento de las mercancías.

ContraRéplica

[Peso mexicano seguiría fuerte ante posible recesión](#)

En el mercado de cambios nuevamente surgió el tema de una menor agresividad en el aumento de las tasas de la Reserva Federal (Fed) prevista para las próximas reuniones, lo cual los inversionistas están comprando la idea de que en el siguiente año Estados Unidos caerá en una recesión.

ContraRéplica

[Único, mexicano, social, de democracia participativa y humanista: modelo](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que su modelo económico no es ninguna copia y es "muy mexicano".

En su conferencia mañanera, consultado sobre su política y filosofía en que está basado su modelo económico, dijo que es "social, democracia, participativa y humanista".



[Ante crisis, no es momento de cambios 'graduales y tímidos': Cepal](#)

Ciudad de México. En medio de una crisis y de una década pérdida de desarrollo y crecimiento económico, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) sentenció que no es un momento para cambios 'graduales y tímidos', sino de políticas transformadoras y audaces que realmente muevan las agujas del desarrollo en la región.



[Eligen a Jesús de la Fuente como presidente de la junta directiva de ASBA](#)

Ciudad de México. Jesús de la Fuente, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) fue nombrado presidente de la junta directiva de la Asamblea Anual de la Asociación de Supervisores Bancarios de las Américas (ASBA).



[Dan a Walmart licencia de libre importación de alimentos](#)

Al hablar de inflación, el Presidente Andrés Manuel López Obrador reveló que se entregará a Walmart una licencia de libre importación de alimentos, sin aranceles, con lo que la canasta básica de 24 productos valdrá mil 39 pesos en esas tiendas.



[Prevenir pandemias costaría hasta 11 mil 500 mdd: BM](#)

Ciudad de México. El Banco Mundial (BM) estimó en un nuevo informe que prevenir pandemias ocasionadas por enfermedades infecciosas derivadas del contacto de humanos con animales tendría un costo anual de entre 10 mil 300 y 11 mil 500 millones de dólares.



[Pemex espera alcanzar 522,000 barriles diarios de campos nuevos; costos suben](#)

Petróleos Mexicanos (Pemex) estima que en 2022 la producción total de crudo promedie 1.8 millones de barriles diarios, mientras que hacia el cierre del año, espera que la extracción de los campos nuevos llegue a los 522,000 barriles al día.



[Inflación en México se habría frenado en primera quincena de octubre: sondeo](#)

La inflación general en México se habría desacelerado ligeramente en la primera quincena de octubre, manteniendo intactas las expectativas de que el Banco de México (Banxico) continuará subiendo su tasa clave, mostró el viernes un sondeo de Reuters.



[Pacto con empresarios y distribuidores está deteniendo la inflación y el costo en alimentos: AMLO](#)

De acuerdo con datos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), desde mayo, cuando el gobierno pactó con productores y distribuidores de alimentos estabilizar el precio de los productos de la canasta básica, se está logrando contener a la baja el costo.



[Gobierno de AMLO todo lo destruye, ha provocado un desastre ambiental con el Tren Maya y Dos Bocas: Anaya](#)

Con motivo de que este 24 de octubre es el Día Internacional contra el Cambio Climático, Ricardo Anaya criticó las decisiones que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha tomado en materia medioambiental ya que todo lo destruye.



[CDMX y Edomex 'se dan un respiro' de la contaminación: registran calidad de aire aceptable](#)

La Ciudad de México y el Estado de México despertaron este lunes con una [calidad de aire](#) de aceptable a buena, de acuerdo con la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME).



[Jueza frena transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena](#)

Una jueza federal suspendió de manera indefinida la transferencia del control operativo y administrativo de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y ordenó devolver el control de la corporación policiaca a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).



[Horario de Verano 2022: ¿Cuándo acaba, se adelanta o atrasa el reloj?](#)

Falta solo una semana para que llegue a su fin el [Horario de Verano](#) y dé inicio el Horario de Invierno 2022 en México, el cual oficialmente comenzará el 30 de octubre y ya no se renovará en 2023, pues con 445 votos a favor, 8 en contra y 33 abstenciones la mayoría de las bancadas en la [Cámara de Diputados aprobaron su desaparición](#) tras 26 años de su implementación, por lo que se eliminará el Horario de Verano en la mayoría del territorio mexicano a partir del próximo domingo.



[AMLO se reunirá con John Kerry el próximo viernes](#)

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, confirmó la mañana de este lunes que se reunirá el próximo viernes en Hermosillo, Sonora, con el [enviado presidencial especial de EU para el clima, John Kerry](#), para hablar de energías renovables, la industria automotriz y el litio.



[Murillo Karam sigue en terapia intensiva: corre riesgo de un coágulo cerebral](#)

Así lo informó su abogado, José Javier López en un comunicado.

López García indicó que tras practicarle nuevos estudios al exfuncionario:

El Sol de México

[Cooperación binacional eficaz en seguridad](#)

Hacer un balance a un año de instrumentada la iniciativa del Entendimiento Bicentenario es aventurado. Dejo aquí algunos elementos que permitirían establecer que es lo que no debería pasar con base en la experiencia previa de implementación de la Iniciativa Mérida.



["Peleles y títeres": AMLO arremete contra Zedillo y Calderón por considerarlo populista](#)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, calificó como "peleles" y "títeres" a los exmandatarios Felipe Calderón y Ernesto Zedillo, de quienes dijo fueron a España a acusar que su gobierno es populista y criticó sus gestiones en la presidencia.



[De mal gusto, difusión de videos que involucran a políticos: AMLO](#)

Aunque desestimó el impacto de la difusión de audiovisuales que involucren a políticos, como el que anunció la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, relacionado con el senador Ricardo Monreal, el presidente Andrés Manuel López Obrador consideró de "mal gusto" estas prácticas. Tras expresar su afecto por la mandataria estatal dijo que "no debería hacerse eso, no hace falta. Mire como les fue a la chachalaca, la guacamaya. Eso no funciona, no afecta".



['Títeres y peleles', responde AMLO a FCH y Zedillo](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a Felipe Calderón y a Ernesto Zedillo de ser títeres y peleles por decir que es populista y que atentará contra la democracia de México.

La Razón

[Jueza frena pase de Guardia Nacional a Sedena](#)

La jueza del Noveno Distrito con sede en Guanajuato, Karla María Macías, otorgó este lunes una suspensión definitiva al representante de la organización Uniendo Caminos México, Ángel Castro Gómez, quienes impugnaron la transferencia de la [Guardia Nacional](#) (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

La Jornada

[Cambio climático comienza a incidir en migración: Zaldívar](#)

El cambio climático está incidiendo en los factores que provocan la migración, obligando a la gente a dejar sus hogares o sus países de origen, afirmó el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar.

REFORMA

[Van por ex funcionarios de Aispuro por desfalco en Durango](#)

La Fiscalía de Justicia de Durango investiga un desfalco por casi mil 500 millones de pesos del erario, durante la Administración del panista José Rosas Aispuro.

La Jornada

[Se realiza hoy en Palacio Nacional la reunión mensual de la Covaj](#)

Familiares de los normalistas de Ayotzinapa se encuentran esta mañana en Palacio Nacional en el marco de la reunión mensual de la Comisión para la Verdad y el Acceso a la Justicia (Covaj). Hasta ahora no se ha confirmado si el presidente Andrés Manuel López Obrador está presente.

La Jornada

[Próximo viernes el diálogo con Kerry será sobre proyectos energéticos: AMLO](#)

En la visita del enviado especial para el Clima de la Casa Blanca, John Kerry, a Sonora el próximo viernes, se reunirá con el presidente Andrés Manuel López Obrador, y dialogarán sobre proyectos energéticos y el desarrollo del Plan Sonora en la región.

[Ya se investiga el asesinato del morenista Salvador Llamas: López Obrador](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que ya se realiza la investigación para determinar las causas del asesinato en Puerto Vallarta el fin de semana de Salvador Llamas Urbina, miembro de Morena en Jalisco.

[Detención de migrantes aumentó 44.8% de enero a agosto de este año en México](#)

De enero a agosto del presente año, al menos 249 mil 295 migrantes fueron detenidos y presentados ante las autoridades por no acreditar su situación migratoria, lo que representa un aumento del 44.8% interanual, de acuerdo con el documento “Estadísticas Migratorias. Síntesis 2022”. En el mismo periodo del año pasado fueron detenidos 172 mil 174 migrantes, este año se detuvieron a 77 mil 121 más.



[Rishi Sunak, la primera persona hindú en ser primer ministro de Reino Unido](#)

Rishi Sunak ha ganado el nombramiento como [primer ministro de Reino Unido](#) este lunes. Esto ocurre luego de que la última rival de Sunak, Penny Mordaunt, se retirara de la carrera para ocupar el cargo y mostrara su apoyo. Sunak no era el favorito dada la amargura y la división en el Partido Conservador.

REFORMA

[Advertimos a Irán sobre entregar drones a Rusia.- UE](#)

Al cumplirse ocho meses de la guerra de en Ucrania, la Unión Europea (UE) advirtió que seguirán tomando acciones firmes contra Irán o cualquier otro actor que suministre armas a Rusia.

CARTONES

MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO

Inteligencia surfea







Lema de campaña

